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N i e d e r s c h r i f t  
W i r t s c h a f t s -  u n d  U m w e l t a u s s c h u s s  

WUA/2019-2024/06 

Sitzungstermin: Dienstag, 18.02.2020 
Sitzungsbeginn: 16:30 Uhr 
Sitzungsende: 18:25 Uhr 
Ort, Raum: , Genthin, Am Legefeld 18, Firma Krömer AIS GmbH 

Anwesend sind:  
Mitglieder des Gremiums  
Herr Horst Leiste SPD  
Herr Falk Heidel Pro Genthin  
Herr Lutz Nitz GRÜNE Vertretung für Herrn Rosenthal 
Herr Alexander Otto CDU  
Herr Ottmar Rostkovius Pro Genthin Vertretung für Herrn Ebert 

Sachkundige Einwohner  
Herr Cord-Jürgen Jehle  
Herr Roland Klaukien CDU  
Herr Jens Meißner  
Herr Heiko Unglaub  

Verwaltung  
Herr Peter Knobel SGL Immobilienwirtschaft  

 
Es fehlen: 
Mitglieder des Gremiums  
Herr Tobias Ebert Pro Genthin entschuldigt 
Herr Udo Krause SPD  
Herr Patrick Wolter CDU  
Herr Nils Rosenthal GRÜNE entschuldigt 

Sachkundige Einwohner  
Herr Thilo Voigt entschuldigt 
Herr Bennet Wiese  

 

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

1 Begrüßung und Feststellung Beschlussfähigkeit     

2 Betriebsbesichtigung der Firma Krömer GmbH     

3 Einwohnerfragestunde     

4 Bekanntgabe und Abstimmung der Tagesordnung     

5 Protokollkontrolle vom 28.01.2020     

6 Informationen der Verwaltung     

7 Informationen des Ausschussvorsitzenden     

8 Anträge, Anfragen, Anregungen     

9 Schließung der Sitzung     
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

TOP 1 Begrüßung und Feststellung Beschlussfähigkeit   
 Der Ausschussvorsitzende Herr Leiste begrüßt die Anwesenden. Die Beschlussfähig-

keit wird festgestellt.  
 

TOP 2 Betriebsbesichtigung der Firma Krömer GmbH   
 Herr Schuster, Geschäftsführer der Fa. Krömer AIS GmbH führt durch die Produkti-

onshallen der Fa. und erläutert die Arbeitsabläufe. Herr Schuster ist der zweite GF 
neben Herrn Krömer. 
Die Fa. ist seit der Gründung beständig gewachsen und ist Bundesweit mit Schwer-
punkt Mitte und Süden tätig. Die Auftragslage ist gut. Als Lizenznehmer der Fa. Sie-
mens AG werden standardisierte Stromverteilungen und Schaltschrankanlagen ge-
baut. Als eine von 15 Lizenznehmern hat die Fa. Krömer 2019 die meisten Aufträge 
abgearbeitet. 
In der Fa. arbeiten ca. 80 Mitarbeiter. Der Betrieb wird im Einschichtbetrieb gefahren. 
Neben der Bewältigung von Auftragslohnarbeit (Anlagenbau nach vorgegebenen Pro-
jekten von Auftragnehmern, werden auch Anlagen selber projektiert und ausgeführt. 
Die Fa. arbeitet auch im Auftrag von regionalen Firmen. Hier vor allem auch größere 
Projekte (Bürogebäude, gewerbliche Invest.). 
Herr Schuster sieht den Besuch des WUA positiv. Er möchte eine höhere Bekanntheit 
und Beachtung des Unternehmens in der Stadt befördern.  
 

 
TOP 3 Einwohnerfragestunde   
 Der Ausschussvorsitzende Herr Leiste informierte die Anwesenden über den Erhalt 

eines Briefes der Fam. Harm. Hierbei handelt es sich um Belästigungen durch Wild-
wuchs auf ihrem Grundstück. Dieses Problem wurde schon 2014 der Stadtverwaltung 
mitgeteilt. Horst Leiste erklärte, dass der in der heutigen Sitzung nicht weiter auf den 
Sachverhalt eingehen wird, da er demnächst mit dem Bürgermeister und den zustän-
digen Sachgebietsleiter über diese Thematik sprechen wird.  
 

TOP 4 Bekanntgabe und Abstimmung der Tagesordnung   
 Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt.  

 

TOP 5 Protokollkontrolle vom 28.01.2020   
 Das Protokoll wird mit einer Enthaltung mehrheitlich bestätigt.  

 
TOP 6 Informationen der Verwaltung   
 Die avacon möchte im Bereich Schopsdorf ein Pilotprojekt zur Einspeisung von 20 % 

Wasserstoff in das Erdgasnetz durchführen. Dazu sollen in einer gemeinsamen Sit-
zung des BVA und WUA eine detaillierte Information durch die avacon stattfinden. 
Am 18.03.20 plant die avacon eine öffentliche Bürgerversammlung in Schopsdorf, um 
die betroffenen Bürger über das Vorhaben zu informieren und Fragen zu beantwor-
ten, da mit der Einspeisung auch die Abnehmer betroffen sind.  
Im Bereich Schopsdorf soll die Einspeiseanlage zeitlich befristet errichtet werden. 
Das Vorhaben findet Bundesweit Beachtung.  
 

TOP 7 Informationen des Ausschussvorsitzenden   
 Herr Leiste informiert, dass am 23.03.20 die gemeinsame Sitzung mit der Info zum 

H2-Projekt stattfinden soll. Ort: Sitzungssaal Rathaus. 
Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.  
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TOP 8 Anträge, Anfragen, Anregungen   
 Herr Leiste informiert über den Geschäftsgang zur Einreichung von Anträgen zur Be-

handlung im Gremium und bittet um Verständnis, dass die Regularien, wie die Einhal-
tung von fristen und Antragsberechtigungen einzuhalten sind. Dabei ist auch zu be-
achten, dass Fachfragen auch in den Fachausschüssen zu behandeln sind. 
Er bittet darum, dass sich die Mitglieder auch mit den allg. Regularien zur Gremienar-
beit auseinandersetzen, um eine rechtmäßige Arbeit in den Gremien zu gewährleis-
ten. 
 
Es folgt eine Diskussion über die Themen des WUA. Siehe Protokoll vom 28.01.20 
TOP 9 
 
Herr Otto fragt zum Geschehen im Waldbereich Hasenholztrift nach. Gibt es hier In-
formationen? 
Information zum Hauptausschuss am 20.02.19 durch die Verwaltung. 
 
Herr Otto fragt an zur Informationserhebung zur Regenwassersatzung (Anschreiben 
an Eigentümer) 
 
Antrag:  Thema Regenwassersatzung soll TOP in der nächsten WUA-Sitzung 

(23.03.20) werden. 
Information der Verwaltung zum Geltungsbereich der Satzung, gesetzli-
chen Grundlage, Pflichtaufgabe, Satzungsentwurf. 
 
Einstimmig angenommen 

 
Herr Heidel stellt den 
 
Antrag: Herr Jehle als beratender Bürger möchte/soll über Bevölkerungssituation, 
in 

Stadt und Landkreis, im Zusammenhang mit der wirtschaftlichen Entwick-
lung und sich daraus ergebender Perspektiven referieren. Dabei soll 
auch die historische Entwicklung in Genthin beleuchtet werden. TOP in 
der Sitzung im April 2020. 
 
4 ja, 0 nein, 1 Enthaltung 
 

Herr Nitz weist darauf hin, dass am 18.03.20 das ISEK vorgestellt wird und bittet um 
interessierte Anwesenheit. 
 
Herr Nitz bittet im Namen von Herrn Czeke darum, in einer Sitzung des WUA, als 
Vorstandsmitglied des Unterhaltungsverbandes „Stremme/ Fiener Bruch“ über des-
sen Aufgaben, Entwicklung und Arbeit zu berichten. Die Stadt, als Mitglied im Ver-
band, ist direkt mit der Arbeit des Verbandes verbunden. 
 
Herr Nitz/ Herr Otto weisen darauf hin, dass der Vertrag mit dem TGZ im Hauptaus-
schuss und ggfls. im Stadtrat beraten werden soll. Die Sitzung des HA ist öffentlich. 
Dies mit Verweis auf die Empfehlung des WUA in seiner Sitzung am 03.12.19, TOP 
4, die im Hauptausschuss zu beraten ist.  
 

TOP 9 Schließung der Sitzung   
 Herr Leiste bedankt sich für das Erscheinen und schließt die Sitzung um 18:25 Uhr 

 
(Horst Leiste)       (Peter Knobel) 
Vorsitzender Wirtschafts- u. Umweltausschuss  Protokollführung 
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